

Preparan en Argentina una huelga nacional

BUENOS AIRES, 20 de abril (AFP).—La Comisión de los 25 lanzará mañana sábado, una orden de paro nacional de 24 horas, según fuentes allegadas a esa rama de la jerarquía sindical argentina.

La decisión, precisaron las mismas fuentes, que fue adoptada por el comité ejecutivo de los 25, debe ser ratificada mañana en reunión plenaria.

Las fuentes agregaron que durante esa misma reunión, los 25 rechazarán la propuesta de la Comisión Nacional de Trabajo (CNT) —otro grupo que comparte la dirección del

movimiento obrero— que exige la unificación de la conducción laboral como requisito previo a cualquier acción sindical.

La "jornada de protesta", que debería tener lugar el viernes 27 de abril, tiene por objetivo demostrar la reprobación hacia la política económica del gobierno, "que afecta a todos los sectores de la sociedad", precisaron los medios gremiales.

Un documento explicativo, que será difundido mañana, repite las principales reivindicaciones sindicales, tanto

de la CNT como del grupo de los 25, referentes a salarios, a la legislación sobre Asociaciones Profesionales, a las Obras Sociales y los convenios colectivos, y a la defensa de la industria nacional.

Se pedirá a los trabajadores que falten a sus trabajos el 27 de abril, en señal de protesta, pero que eviten toda concentración popular que pueda ser considerada como factible de alterar el orden público, se señaló.

SUAVIZAN EL REGIMEN CARCELARIO

En otro orden de cosas, el gobierno argentino decidió suavizar el régimen de los detenidos políticos "porque actualmente las circunstancias lo permiten", se supo hoy en el Ministerio de Justicia.

Se cree saber, por lo demás, en fuente digna de fe, que las autoridades proyectan adoptar en las próximas semanas medidas de liberación relacionadas con unos 300 detenidos.

UNO MAS UNO

LIBROS

Gran capital y militarización de América Latina de Vasconi

Luis Carbajal

Gran capital y militarización de América Latina por Tomás Aradeo Vasconi, Ediciones Era (1978).

En este pequeño y denso libro su autor examina brevemente los límites del populismo, y con breves referencias al fascismo europeo trata de hacer la descripción y análisis de la implantación de regímenes fascistas en Chile y Argentina.

Aunque el caso argentino está tratado con mayor extensión, la mejor parte es la que trata el caso chileno. Vasconi analiza las contradicciones del populismo, y sostiene la tesis de que en la política de la Unidad Popular se encontraban algunos de sus elementos, basados en la concepción etapista tradicional de los partidos comunistas, y en la ilusión de poder neutralizar a la burguesía nacional en un momento en que la burguesía en su conjunto defiende la supervivencia del capitalismo. Critica los errores de la Unidad Popular; respaldado a la unidad de las Fuerzas Armadas; frenar al movimiento obrero y popular que se radicalizaba ante los embates de la burguesía, pretendiendo evitar una confrontación que resultó inevitable; pretender frenar la insurrección de la burguesía con los aparatos represivos del Estado burgués; falta de una dirección político-militar. Explica asimismo que la gran burguesía eligió el camino del golpe sobre otras posibilidades para asegurarse el poder no compartido ni negociado con otras fracciones burguesas.

En el caso argentino, si bien hace una buena descripción de los procesos económicos y políticos a lo largo de varias décadas, su punto débil está en la falta de análisis político de los motivos de la derrota de las fuerzas populares. En efecto, el autor pone de relieve la experiencia del proletariado argentino en las formas de lucha clandestinas y violentas, el carácter más prolongado de la confrontación, la capacidad militar de los grupos guerrilleros, el carácter masivo de las movilizaciones populares. Ello hace aparecer la derrota de las fuerzas populares como resultado de un destino adverso. Por otro lado repite un error común; el gobierno peronista habría caído por el peso de sus propios errores, que los militares no tuvieron más que aprovechar. En nuestra opinión ello oculta el papel fundamental que tuvieron los hechos armados, fundamentalmente instrumentados desde la cúspide militar, y el no menos importante papel de las contradicciones en el campo del pueblo. El libro termina con algunas páginas sobre la resistencia popular y con una discusión sobre las contradicciones y posibilidades de consolidación del régimen fascista argentino. Es una buena contribución al estudio de las lecciones de una derrota.

EL DIA

ARGENTINA INCREMENTARA SUS EXPORTACIONES A CHINA

En otro contexto, Argentina espera incrementar sus exportaciones a China a 200 millones de dólares este año, de los 60 millones de dólares en 1978, dijo un funcionario argentino recién llegado de Pekín a Hong Kong.

Walter Klein, secretario de Estado para Planificación y Coordinación